

I. Thèse du texte

Le texte a pour but de nous montrer que les animaux sont plus difficiles à définir qu'on ne le pense, et que leur classement par espèces correspond à la grande diversité de leurs capacités.

II. Plan

Première partie (§§ 1-4) la définition du dictionnaire sonne comme un aveu d'échec : l'animal est ce qui n'est ni végétal ni homme ;

MAIS, deuxième partie (§§ 5-9) on peut appréhender les animaux dans la diversité de leurs aptitudes, qui sont très variées ;

ET, troisième partie (§§ 9-14) dans leurs types d'organisation sociale, là aussi très diverses.

III. Corrigé (105 mots)

En cherchant la définition du mot *animal* dans un dictionnaire, on s'aperçoit qu'elle est faite de façon négative, en classant dans cette catégorie tout ce qui se déplace et ne fait pas partie du genre humain.

On peut cependant aller plus loin en répartissant les animaux dans des catégories en fonction de leurs aptitudes, qui sont très variées : leur alimentation, leur déplacement, leur mode de reproduction.

Leur façon de s'organiser en groupes est aussi très diverse : du couple fidèle aux communautés amoureuses en passant par l'amour libre, toutes les façons de s'associer et de s'accoupler sont dans la nature.